

~~1017~~  
78-2

ASUNTO: ESTADO DE GUANAJUATO.

México, D. F. 23 de enero de 1975.

23

C. DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD  
P r e s e n t e .

LEON.- El periódico El Heraldó de León del cual es propietario y Director Gral. MAURICIO BERCUN de nacionalidad Argentina, el día 20 del mes en curso a 8 columnas en primera plana publicó "Protegen autoridades a tahures y lenones, un garito clandestino funciona a la vista de todos; gran desplumadero, se juegan fuertes sumas de dinero; JOSE SALUM propietario de este negocio; un restaurant sirve como escudo".

En medio de la página aparece la fotografía de JOSE SALUM manifestando que trabaja con las autoridades municipales y policiacas protegiéndolo.

En el editorial del mismo periódico se pone como título principal "Quienes protegen a los lenones y tahures", continúa diciendo el editorial que es de lamentarse que en una ciudad como la nuestra cuyas autoridades presumen de celo progresista - se le haya caído la máscara de honestidad; El Heraldó acusa de inmorales a los funcionarios que tienen a su cargo evitar estos hechos. Qué pretexto dañan esta vez las autoridades, manifestarán que ignoraban el funcionamiento de este garito? si así fuere deben renunciar por ineptos y si no lo hacen, deberá renunciar el Presidente Municipal por mantener en el cargo a delincuentes más peligrosos que los mismos tahures y lenones.

En otra columna el periódico informa que se enviaron dos reporteros y tres fotógrafos para cubrir la información, y - que al lograr su cometido fueron prácticamente agredidos y jaloneados, SALUM al verse descubierto trató de sobornar a los fotógrafos, que los ejecutivos de El Heraldó solicitaron la protección de las patrullas y lograron liberar a reporteros.

Que después de regresar los reporteros con la información, se hizo presente en la redacción del Heraldó JOSE SALUM - - quien ofreció fuerte suma de dinero a MAURICIO BERCUN para que ignorara la información, y que el Sr. BERCUN ofreció al Sr. SALUM - no publicar su nombre si él a su vez proporcionaba los nombres de las autoridades que cohechadas protegían la jugada; SALUM se negó a ello.

En páginas interiores se publican 7 fotografías donde se muestra el funcionamiento de las ruletas, de la mesa de albures público asistente y fachada del restaurant donde funcionaba el - mencionado garito.

El mismo periódico de fecha martes 21 nuevamente a 8 columnas primera plana con letras azules publica: DUCOING ordenó la clausura del garito, una vez más el gobernador actúa en defensa de León, también fueron cerrados varios centros de vicio asimismo el ejecutivo ordenó se abriera una investigación para deslindar la responsabilidad de los dueños de los antros clausurados y para esclarecer si hay funcionarios inodados".

En otra columna publica acres censuras a LOZANO MA-  
DRAZO (Dr. JOSE ARTURO), Presidente Municipal de León, reacción en la opinión pública.- Nuestros reporteros captan en una encuesta el sentir de la ciudadanía leonesa.

En otra noticia enmarcada también en primera plana, se publica "Fracasó el Alcalde en sus explicaciones a DUCOING, el gobernador estuvo en León, fué abordado por el Presidente Municipal quien trató de explicar al jefe del ejecutivo sin lograrlo, la protección que otorgaba a tahúres y lenones, quienes actuaban con absoluta y sorprendente impunidad.

En otra columna se informa que "levantó su negocio -- JOSE SALUM, sus salas de juego desmanteladas; en otra columna -- se informa que no habrá tolerancia con los lenocinios y publican declaraciones del Tte. CARLOS HIDALGO ZERMEÑO Director de la Policía Judicial del Estado, que textualmente dicen:

"Ante la pasividad mostrada por las autoridades municipales y el gran número de denuncias recibidas en la Dirección de la Policía Judicial, hemos recibido instrucciones de actuar contra todos los negocios y personas que atenten contra el bienestar de la sociedad, no existen compromisos sólo que las autoridades del Estado estuvieron dando su lugar a las autoridades municipales para que cumplieran debidamente su cometido de llevar nosotros una verdadera guerra contra el vicio en apoyo de la autoridad preventiva, dado que todas las policías que existen en la entidad estan a disposición de la Judicial del Estado de acuerdo con el reglamento y para ponerle una muestra a las autoridades municipales de cómo se debe actuar, hemos venido con la suficiente autoridad para cerrar los grandes negocios donde esta presuntamente comprobado lenocinios y hacemos hincapié que si la autoridad municipal no reacciona de inmediato procediendo a clausurar, el día de mañana vendremos nosotros".

Aparece otra noticia el periódico El Heraldo dá las gracias a las personas que han llamado y a quienes los exhorta a denunciar estos hechos y continuar esta campaña de profilaxis.

En la misma primera plana se publica la fotografía de FELIPE MENDEZ ESTRADA alias El Felipazo, manifestando que es el primer lenón que cae.

En páginas interiores se publican 3 fotografías en donde se está clausurando el bar la Cabaña, el Bar San Antonio - Texas y el Bar Flamings.

En el mismo periódico de fecha 22 de enero nuevamente a 8 columnas primera plana letras azules se publica: "Aplaude -- León al Gobernador DUCOING, continuan las criticas contra LOZANO --

MADRAZO, el ordenado cierre de lenocinios y demás otros medida de salud social y oportuna. En el editorial se asienta que hay confianza en DUCOING, que los hechos son del dominio público - frente a la cómplice impunidad de las autoridades municipales de León, el Heraldo denunció sin embajes el funcionamiento de otros en el que se ejercía el lenocidio y el garito, de esta manera el gobernador dá respuesta a una anomalía que al no ser vista ni oída por los funcionarios municipales declaraban que estaban coludidas con esa actividad.

Ataca acremente al Presidente Municipal de León en lo que respecta a que no ha llevado obras necesarias para la ciudad y que todo se ha reducido a promesas y proyectos y lo llama "Pinochet de bolsillo".

En otra columna publica las declaraciones del Procurador de Justicia del Estado LIC. ALEJANDRO MENDEZ ORTIZ quien dice falta coordinación entre autoridades municipales y estatales; en otra columna se publica "Conoce OJEDA PAULLADA el caso León, el Agente del Ministerio Público Federal sólo espera instrucciones para proceder. En otra noticia enmarcada en la primera plana se publica "Lacónica respuesta del Alcalde LOZANO MADRAZO". Mientras el reportero destacado por el Heraldo hacia antesala en la presidencia municipal esperando ser atendido por el Alcalde, éste mantenía una plática a puerta cerrada con el Gerente de un periódico oficial que se edita en León, la cual duró cerca de dos horas.

(Se refiere al periódico El Sol de León, de la cadena García Valseca).

En la misma primera plana se publica fotos y comentarios de ciudadanos que según el Heraldo manifiestan su opinión -- al mencionado garito, publicándose entre otros la del Sr. FRANCISCO FARRIOL, del cual el periódico dice que la actitud del gobernador es digna de encomio, puesto que antes se había negado la existencia de tales negocios por parte del Jefe de Gobernación Municipal LIC. MANUEL RUBIO ISUSI, la del LIC. ANTONIO OBREGON PADILLA -- ex-Dip. Fed. del PAN. quien manifiesta que con toda honradez como opositor político prefiere no acusar al Presidente Municipal u otro funcionario sin tener pruebas irrefutables.

En la nota roja se dá a conocer a 8 columnas letras rojas, que con ridícula fianza de \$500.00 pesos, el lenón El Felipe sale libre, quedando la sociedad indignada ante la impunidad que hace alarde.

Se tiene conocimiento por versiones que circulan en esta ciudad, en la Cd. de Guanajuato, que MAURICIO BERCUN Director y propietario de El Heraldo, ataca a JOSE SALUM y a la Presidencia Municipal porque JOSE SALUM antes de instalar su garito aproximadamente el día 10 de enero le entregó una fuerte suma de dinero a MAURICIO BERCUN, y que posteriormente BERCUN le exigió otra -- cantidad mayor misma que no aceptó dar el mencionado SALUM, y que el ataque al Presidente Municipal se debe a que durante su campaña el 80% de publicidad se le dió al periódico El Sol de León de la

Cadena García Valseca y que además MAURICIO BERCUN trata de quemar políticamente a funcionarios municipales y estatales y a funcionarios federales que no están identificados con su política, y que al parecer trataba de quedar bien con el Secretario de la Presidencia de la República.

El día de hoy el periódico El Heraldo de León no publica ya ningún comentario.

Por otro lado, en el periódico El Sol de León de fecha 23 de enero se publica la siguiente inserción pagada por -- FRANCISCO FARRIOL que textualmente dice:

"Miente el Heraldo al atribuirme dolosamente declaraciones en contra del Jefe de Reglamentos, persona que goza de mi amistad, estimación y respeto.

La verdad lisa y llanamente es la siguiente: El martes a las 10.30 de la mañana se presentó en la papelería El Escritorio el reportero Sr. ANTONIO SILVA de El Heraldo acompañado de un fotógrafo para suplicarme le diera la información sobre el -- tópicico de la sesión que se efectuaría ese día en el Club Rotario de León, ya que el reportero de El Heraldo no podría asistir a ella y quería cumplir con su periódico, a lo que accedí con gusto dándole toda la información que solicitaba. Cual sería mi sorpresa al ver El Heraldo de ayer miércoles y encontrar que lejos de poner la información que yo les había dado, insertaron una serie de falsedades y ataques de mi parte para el Jefe de Reglamentos, -- demostrando con ello la baja calidad moral y la falta absoluta de ética profesional, de la persona o personas que ordenaron o cambiaron mis declaraciones.

En igual forma el comité ejecutivo de la Secc. 15 del I.M.S.S, apoya al Presidente Municipal y rechaza los ataques tendenciosos de que ha sido objeto, asimismo se publica un desplegado a los Leoneses que es firmado por varios ciudadanos que avalan -- la actitud del Presidente Municipal y critican acremente al periódico El Heraldo y a su director, así como una carta abierta en la que se le pregunta al Director de El Heraldo las siguientes interrogantes:

1.- Porqué ese espíritu puritano y moralizador de esa publicación que apareció ya a mediados del periodo de feria? si es tan sagaz su director y tan comunicativos sus informantes, posiblemente dolidos por haber perdido en dicha jugada la denuncia debió hacerse de inmediato.

2.- En la primera denuncia de la publicación local -- que se hizo de la jugada se asienta que el Director ofreció a quien organizó ese garito no publicaría nada en su periódico si le proporcionaban los nombres de los funcionarios que hubieran autorizado la apertura y que el organizador del mencionado garito se negó. No debemos engañarnos por ese pretendido espíritu moralizador, -- por que: ¿para qué quería el jefe de esa publicación los nombres de los funcionarios si como lo ofreció no iba a hacer una denuncia pública?, una o dos: o pretendía engañar al organizador de la jugada ofreciéndole no publicar nada y luego armar la escandalera que ahora ha hecho, o bien deseaba tener a mano los nombres de los fun-

Gto. 5.

cionarios para posteriormente "utilizarlos a su antojo" una persona deseosa de defender al pueblo no obra con tal doblés.

Por otro lado, el Gobernador del Edo. LIC. LUIS H. DUCOING en una gira de trabajo que realizó en la Cd. de León -- exhortó al Presidente Mpal. y colaboradores a que siguieran -- trabajando con honradez y el ritmo que llevan y dejaran que los perros ladraran.

RESPECTUOSAMENTE.

JOSE LUIS CAMACHO A.

jvn.-

18.55 Hrs.

27